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本报讯 （记者 吴晓艳）
近日，晋江举行共建“一带一
路”国家制鞋产业对接会。晋
江市国际鞋纺城代表及商户企
业，晋江市陈埭鞋材商会代表
及会员企业，共建“一带一路”
国家制鞋行业协会、制鞋企业
及采购商代表等参加活动。

会上，俄罗斯国家鞋业协
会首席执行官叶·贝利亚耶夫
介绍了协会情况；巴基斯坦制
造商协会会长曼苏尔·埃赫桑·
谢赫介绍了巴基斯坦制鞋行业

情况及中巴制鞋产业合作机
会；乌兹别克斯坦皮革协会对
外经济活动及出口促进部副主
任约库布贾诺夫·法鲁赫介绍
了乌兹别克斯坦制鞋行业情况
及中乌制鞋产业合作机会；
Shoetech Global Sourcing董事
伊姆兰·纳兹穆尔·科波尔介绍
了孟加拉国制鞋行业情况及中
孟制鞋产业合作机会。

当前，共建“一带一路”国
家的制鞋产业正蓬勃发展，优
势尽显。他们拥有丰富的人力

资源、低廉的生产成本和广阔
的市场空间，为鞋业产能的扩
张提供了新的可能和商机。

现场，晋江企业携带拖鞋、
运动鞋、鞋材等产品与共建“一
带一路”国家制鞋企业代表进
行深入交流和探讨。

“当下，全球经济格局、投
资贸易规则正发生变革。在此
大背景下，中国制鞋行业面临
诸多挑战，需要寻找新的出路、
新的合作伙伴。”主办方表示，
在万商云集的全球鞋业盛会

——第二十五届中国（晋江）国
际鞋业暨第八届国际体育产业
博览会期间举办此次对接会，
旨在搭建一个制鞋产业上下游
企业交流与合作的平台，汇聚
制鞋行业精英，共同探讨制鞋
产业的发展趋势，分享经验与
技术，推动产能合作，实现共赢
发展，“我们相信，通过此次活
动的举办，将为共建‘一带一
路’国家的鞋业产能合作注入
新的活力，推动共建国家鞋业
产业的繁荣与进步。”

连日来，第二十五届中
国（晋江）国际鞋业暨第八届
国际体育产业博览会［以下
简称“鞋（体）博会”］在晋江
国际会展中心如火如荼地举
行。作为制鞋业的重要支
撑，鞋机技术的创新与发展
直接关系到整个行业的转型
升级。在鞋（体）博会现场，
鞋机展馆无疑成为各界瞩目
的焦点。

聚焦从“传统工厂”到
“未来工厂”蜕变，意大利满
誉、新凯嘉机器、中泰德玛等
鞋业制造领域知名企业带着
前沿技术和设备惊艳亮相展
会，全面展示了鞋业制造的
新活力、新未来。

向新探索
鞋机行业掀起创新浪潮

鞋机展馆里，川亚机械
的展位吸引了众多海内外客
商的关注。走进展位，映入
眼帘的是一台智能视觉打印
画线机，机身上的标语“业内
首创”煞是醒目。

“这是目前全球唯一一
款智能视觉打印画线机。”川
亚机械总经理袁建华告诉记
者，传统画线机是单相机定
位，材料形状在相机镜头里
会产生畸变，需要用软件进
行校正，不仅耗时、耗材，还
容易导致产品质量的不稳
定，“这台设备采用多个高分
辨率工业相机，配合视觉运
算系统，材料无论厚薄，都能
精准识别画线。而且设备采
用一体喷墨打印模式，相对
于按轨迹画线，速度更快、精
度更高。”

袁建华表示，川亚机械
一直致力于技术创新，近些
年，企业在研发投入上都保
持着每年 30%~40%的增长。
公司始终保持与品牌企业的
紧密合作，为其提供定制的
技术解决方案。如安踏推出
的“三分雨”系列产品所使用
的网布，最开始每层材料是
独立、分散的，需要通过热压
结合在一起。为此，川亚机
械创新推出了网布真空吸塑
机，利用大气压强将材料结
合在一起，操作过程中的热
度传输也得到了优化。

除了制造技术的不断创
新，不少企业也在积极探索鞋
机的多元化应用，新凯嘉机器
便是其中之一。该公司展示
的4枪EVA射出机，不仅可以
生产各类鞋具，还能生产出颜
色鲜艳、韧性好的沙滩包，引
发了现场客商的浓厚兴趣。

“这台设备的应用前景
还是很广的，可以拓展企业
的产品线和市场领域。”来自
上海的客商林斌表示。

新凯嘉机器副总经理许
礼桑介绍，该设备拥有8个站
位，每个站位可以搭配不同
模具生产不同产品。此外，
该设备搭配4枪，可同时生产
不同颜色的产品，节省了传
统设备的洗枪时间，同时避
免了材料浪费。

“鞋机行业的创新不仅
体现在单一设备的升级上，
更在于整个产业链的协同创
新和跨界合作方面。”许礼桑
认为，越来越多的企业开始
关注市场需求的变化，通过
技术创新和多元化应用，为
制鞋业注入新的活力。

向智升级
“传统工厂”向“未来工
厂”蜕变

随着人工智能、大数据
等技术的快速发展，鞋机行
业正迎来智能化新时代。本
届鞋（体）博会，智能化鞋机
依旧是各大鞋机企业竞相展
示的重点。

走进鞋机展馆D馆，中泰
德玛的展位尤为瞩目，自动
化流水线上，机械手正忙碌
地来回作业，展示现代科技
与传统行业的完美结合。

“这是我们在鞋机领域
的最新研发成果。”中泰德玛
总经理赫赤介绍，此次，中泰
德玛带来了3D视觉大底喷胶
工作站、鞋面打粗工作站、喷
胶工作站等多工作站协作的
自动化生产整线，“这条生产
线通过机械臂智能协作，能
够帮助企业摆脱对人工的依
赖，大幅提升生产效能。”

赫赤介绍，过去，一条生
产线需要五六十名员工在线
操作；而现在，这条自动化生
产线仅需 28名员工，即可完
成同等甚至更大的工作量，
有效缓解行业人力资源短
缺、制造成本增加等问题。

除了中泰德玛，石狮市
新华塑料机械有限公司也带

来了业内最先进的塑胶造粒
机。该公司系统工程师刘吉
刚介绍，这款设备实现了物
联网功能，设备的运行状况
可以通过手机终端进行远程
监控操作。这一创新技术的
应用，可以使企业在设备管
理和维护方面更加便捷高
效，进一步提升了生产线的
智能化水平。

此外，川亚机械带来的
真空吸塑定型机也引起了广
泛关注。这款设备能够一体
成型多种形状的鞋面，减少
了多道工序，降低了人工成
本。同时，与传统设备相比，
该设备降低了生产时的温
度，使工作环境更加舒适。
袁建华表示：“创新研发，就
是要往前看。我们要不断改
善生产环境，让年轻一代知
道，传统行业也可以充满创
新和活力。”

向绿发展
环保理念贯穿全过程

如何在保证生产效率和
质量的同时，实现环保和可
持续发展？这是当下制鞋企
业需要共同面对和解决的问
题。因此，绿色生产也成为
鞋机行业的重要发展方向。

“我们的员工对喷漆这
一工作已经心生抵触，那刺
鼻的气味实在让人难以忍
受。但在益昌鞋机的展位
上，我目睹了自动鞋底喷漆
生产线的运作，真是太棒
了！”来自秘鲁的客商 And
Liu兴奋地告诉记者。

And Liu 所说的这条生
产线，是益昌鞋机与意华研
究院携手研发的成果。

“随着人们对健康的日
益关注，长期接触油漆对人
体的潜在危害不容忽视。”益
昌鞋机总经理陆廷栋表示，
使用自动鞋底喷漆生产线，
不仅有效解除了传统喷漆作
业对员工健康的潜在威胁，

通过生产线的节能装置，还
可以大幅减少碳排放。

意华研究院技术总监杨
崇国告诉记者，该设备的喷
漆系统能够精准完成一次性
喷漆，从而节省 15%~20%的
油墨用量。同时，它还省去
了多次烘烤的步骤，使生产
流程更加高效。

中泰德玛的自动化生产
线同样致力于对环保与员工
健康的双重保障。该生产线
对粉尘、胶沫进行了有效处
理与吸收，并优化了排放系
统，从而显著改善了车间环
境，降低了员工的健康风险。

“目前，我们正在大力往
低碳环保方向发展。”许礼桑
举例，新凯嘉机器此次展出的
全自动双色PVC注塑成型机，
能够生产四种不同的鞋子，无
需企业额外购买设备，大大降
低了投入成本。同时，该设备
还配备了伺服系统，有效减少
了电力消耗，降低了碳排放。

值得一提的是，本届展
会上，新凯嘉机器为很多企
业、大厂带来了相关技术的
解决方案。“全自动冷热压成
型机是我们带来的新型设
备。比起传统机器需要人工
手动增压，这款新设备可以
实现自动开模、自动热压冷
却等，人工的劳动强度不大，
女职工也可以轻松上手。”许
礼桑说，更重要的是，该设备
还能兼容传统机器使用的模
具和新型模具，让企业不会
造成资源浪费，同时，其产能
也是传统设备的 1.6倍，且至
少可以减少30%的能耗。

“我们每年都会对设备进
行更新升级。下一步，我们计
划在现有的全自动冷热压成
型机的基础上，打造水循环系
统，进一步节约资源并改善车
间的生产环境。”许礼桑表示。

本报讯 （记者 王云
霏）近日，新加坡晋江会馆
举行第39届执委与部委、第
9届青年团理事就职典礼。
张振铭连任新加坡晋江会
馆会长，王为森当选互助部
主任，蔡舒珃当选青年团团
长。

张振铭表示，新加坡
晋江会馆在 2023年荣获新
加坡宗乡会馆联合总会颁

发 的“2021—2022 年 度 杰
出会馆奖”，这份荣誉离不
开全体成员的群策群力。

“新一届执委会将坚持举
办传统节庆活动，照顾会
员乡亲，关怀社区年长者，
同时积极推广晋江文化，
组织更多学校学生、社区
年长者、社团组织到晋江
廊文史馆参观。”张振铭
说。

本报讯 （记者 王云
霏） 18日—21日，晋江市留
学人员联谊会（以下简称

“晋江留联”）组织约 30名理
事赴南京开展“同心 同行
同成长”考察学习活动。晋
江市领导黄天凯参加活动。

晋江留联一行拜访了
江苏晋江商会，并交流座
谈。黄天凯表示，江苏晋江
商会、晋江留联都是晋江极
为重要的社团之一，是团结
天下晋江人的重要平台，希
望大家一如既往关心支持
家乡建设，共同推动晋江高
质量发展。

江苏晋江商会会长陈
德善表示，希望今后加强互
动，增进了解，携手共同发
展。晋江留联会长李明锋
表示，希望两会多交流会务
工作，助力两地青年朋友互
融互通，为两地经济繁荣贡
献力量。

活动期间，晋江留联一
行还拜访了南京欧美同学
会，考察了江苏省欧美同学
会“同心家园”基地；参观了
侵华日军南京大屠杀遇难同
胞纪念馆、南京博物院等，感
受南京的历史文化底蕴。

搭建国际交流平台 共谋发展新机遇
共建“一带一路”国家制鞋产业对接会举行

向新探索 向智升级 向绿发展

颠覆传统 迈向“未来工厂”
本报记者 吴晓艳 施珊妹

新加坡晋江会馆举行
新届执委与部委、青年团理事就职典礼

晋江留联赴南京考察学习

众多客商在鞋机馆众泰机械展位观看展示。 本报记者 董严军 摄

晋企与共建“一带一路”国家制鞋企业代表对接交流。

新加坡晋江会馆名誉顾问苏慧敏（右）为张振铭会长颁牌。


